



Pablo Carreño, que no ha jugado por lesión, conoció las instalaciones del trinquete de Pelayo. ● MOISÉS RODRÍGUEZ

«En la Comunitat hay tenistas y clima, lo tiene todo para entrenar a altísimo nivel»

Pablo Carreño Tenista 12º del ranking ATP

«Tengo margen de mejora, sería bonito llegar al top 5. Ferrero no forma parte de mi equipo, pero trabajar cerca de él es una ayuda muy grãnde»

● MOISÉS RODRÍGUEZ

VALENCIA. Pablo Carreño tiene un poco de valenciano. Se inició en el deporte de la raqueta porque veía jugar a su hermana mayor. «Empecé porque a ella la apuntaron a un cursillo a los seis años. Yo tenía tres y como todos los pequeños quiteres hacer lo mismo. Quería jugar por pa-sárnme bien y así empecé hasta que la Federación Española me llevó a los 15 a Barcelona», recuerda. Desde allí desarrolló su carrera hasta que decidió trabajar en la Comunitat. Se ha puesto a las órdenes de Samuel López y César Fábregas en la academia de Juan Carlos Ferrero en Villena. Con ellos ha logrado sus mejores resultados. Viene de disputar las semifinales del Master 1.000 en Miami y habría sido protagonista en la eliminatoria de Copa Davis en la plaza de toros de no ser por la lesión en el pulgar que arrastra desde el US Open. La entrevista se desarrolla en

el trinquet de Pelayo y expresa su sorpresa por las particularidades de la cancha y la dureza de la vaqueta. «Rendona, no le puedo pegar, me han dicho que nada de impactos», comenta a modo de disculpa cuando le muestran una pelota.

—En Martella le lastró un virus y aquí le deja KO, la lesión en el dedo. ¿Tiene una especie de maldición con la Copa Davis?

—Sí, la verdad es que he tenido un poco de mala suerte. En Martella un virus me tuvo dos días un poco hecho polvo. No pude disputar los individuales, sí que pude jugar el dobles y era la primera vez que lo hacía en casa. Aquí venía de ofrecer un buen nivel, de hacer semifinales en Miami, pero el dedo ha dicho basta. Había que parar y no podía disputar la eliminatoria.

—Lo de que a España le falta nivel en el dobles ya es un poco mito. Usted ganó a Gran Bretaña con Feliciano y él y Marc López han estado aquí a un gran nivel... ¿Hay buenas parejas de dobles?

—Sí, sí, yo creo que hay buenas parejas de dobles, o lo jugamos más que antes. Marc López es un doblista que tiene todos los títulos posibles. Tenemos buenas parejas. Rafa también lo juega a veces, Feliciano, yo mismo puedo disputarlo. Es importan-

te el punto de dobles en las eliminatorias de Copa Davis. En caso de empate el viernes como ha sido esta de Valencia, el partido del sábado te va a dar la ventaja para encarar el último día con todo un poco más de cara. —Usted ha dado un importante paso adelante en los dos últimos años, se metió top 10 en 2017 y en semifinales de un Grand Slam. ¿Qué ha cambiado?

—Bueno, creo que he dado un salto de calidad importante en cuanto a nivel de tenis, pero también en la mentalidad. Desde que estoy en la academia Equelite de Juan Carlos Ferrero he progresado, me han ayudado muchísimo y pienso que la decisión de irme a entrenar allí fue la correcta. Estoy contento con ellos y espero que ellos también lo estén conmigo. Formamos un gran equipo, nos está yendo bien y debemos seguir trabajando porque aún queda margen de mejora.

—He leído en una entrevista concedida en 2015 que entonces no sabía dónde estaba su techo. ¿Siguen sin saberlo?

—Bueno, ahora lo tengo más cerca seguro estando 12 del mundo y habiendo llegado al 10. Ya no queda mucho margen para seguir mejorando, pero yo creo que nos queda un poquito de margen, cosas que se pue-

den hacer mejor. De ranking no sé donde puede estar el techo porque puede variar pero ojalá podamos seguir subiendo posiciones. Sería muy bonito poder alcanzar el top 5 o algo así.

—A nivel de torneos, ¿se ve capaz de ganar un Master 1.000 o un Grand Slam? Ahora parece que el tenis está un poco más 'democratizado'. Por ejemplo, cuando Ferrer alcanzó su mejor nivel, había cuatro intratables...

—Sí es verdad que cuando David estaba en su mejor momento tenía a Rafa (Nadal), Murray, Djokovic y Federer jugando muy bien. Ahora mismo Murray y Djokovic vienen de lesiones y les cuesta un poco volver, Rafa estos últimos meses mees también lo ha estado... pero en cuanto él pueda volverá a estar arriba porque es muy bueno. Roger está jugando no sé si el mejor tenis de su vida, pero a un nivel altísimo. Así que bueno, aún así no va a ser fácil. Master 1.000 llevo dos semifinales y lo importante es que los resultados vayan acompañando, pero sobre todo que el nivel de juego sea el correcto para estar ahí arriba.

—Hablabas antes de que irse a entrenar a Villena fue la decisión correcta. ¿Por qué la toma?

—Antes yo estaba con Javier Duarte,

«Venía de ofrecer un buen nivel en Miami pero el dedo ha dicho basta. No he podido jugar en Valencia»

«Creo que he dado un salto importante en cuanto a nivel de tenis, pero también de mentalidad»

que es un gran entrenador también y ha ayudado a muchísimos jugadores top a estar arriba del todo. A mí me ayudó también a dar un gran salto de calidad y en cuanto a ranking. Empecé el 300 y pico con 19 años, pasé por una lesión muy importante. Estuvimos cuatro o cinco años y cuando lo dejé estábamos ya consolidados en el top 100. Quería dar otro salto de calidad y no conformarme con estar el 60 o 70 del mundo. Buscando, no es fácil encontrar un entrenador que pueda cumplir las necesidades y por suerte tanto Samuel como César, que son mis dos entrenadores actuales estuvieron dispuestos a ayudarme. Junto a ellos y mi preparador físico, Walter Navarro, con el que sigo en Barcelona, estamos haciendo grandes cosas. Creo que el trabajo es bueno.

—¿Cuál ha sido el plus que le ha aportado trabajar con Samuel López y César Fábregas?

—Samu me ha aportado mucha experiencia necesaria para encarar partidos importantes como los que tienen que disputar partidos necesarios para subir el nivel. César lo mismo. Trabajamos muy unidos, siempre en la misma dirección. Tener dos entrenadores también te facilita un poco la convivencia. Al final un jugador de tenis con su entrenador está más tiempo que con su pareja y la relación personal fuera de la pista también es muy importante. Me llevo genial con ellos y es muy importante. A nivel profesional, Samu ha traído ya con muchas figuras, como Ferrero o Almagro, Guillermo García... esa experiencia me está ayudando muchísimo para seguir creciendo.

—Tener cerca a Ferrero que ha sido número uno también supondrá un plus...

—Sí, claro! Tener a Juan Carlos, que aparte era mi ídolo de pequeño... para mí era un sueño poder trabajar cerca de él y aunque no forme parte de mi equipo siempre está en la academia cuando entreno ayudándome en lo que puede, me escribe después de cada partido para preguntarme qué tal, animarme o decirme lo que ha visto... es una ayuda muy grande.

—Usted fue a Barcelona con 15 años. Siempre ha existido el mito de que para progresar en el tenis es mejor entrenar allí o en Madrid para estar a mejor nivel. ¿No le dio vértigo cambiar a la Comunitat Valenciana y a una localidad como Villena?

—Obviamente si tuviera que decir lugares en España donde se puede entrenar a altísimo nivel y hay gente con la que trabajar, nombraría Barcelona y la Comunitat Valenciana. Quizás Madrid un poco porque está la Federación Madrileña, Feliciano y Verdasco, pero creo que tanto en Valencia como en Alicante, quizás en Castellón un poquito menos, son ciudades en las que tienes muchos compañeros con los que poder entrenar. Además, el clima es prácticamente como en Barcelona y eso ayuda. Yo vengo de Gijón y entre que no hay gente, el clima y que las instalaciones no ayudan... La Comunitat tiene la suerte de disponer de todo ello.

UN CAFÉ EN PELLAYO CON...



José Luis Planes 'Canari'

PILOTARI

¿Que se pide en el bar?
Café del tiempo

Está charlando cuando se lo sirven. Tarda un rato en tomarlo. Lo remueve antes. Lo apura casi toda la charla.



José Luis Planes 'Canari', en el triquet de Pelayo. :: DAMIÁN TORRES

«Los pilotaris debemos aprender a cuidar a los patrocinadores»

«Hay chiquillos que por desgracia no estudian y yo les digo que de la vaqueta no se puede vivir. Hay que prepararse»

«Al ganar la Liga me he quitado un peso. Llevo diez años jugando, mi novia sabe lo que sufro y las veces que he llorado a casa»

:: MOISÉS RODRÍGUEZ

VALENCIA. José Luis Planes 'Canari' vive con intensidad el deporte. Ha hecho la carrera de educación física y quiere enfocarse en la vida. Este año ha preparado las oposiciones a Policía Nacional y tanto él como su familia celebraron los resultados de los exámenes. Suspendió. «Mi madre se puso a llorar y todo. He visto comportamientos que no me gustan y tampoco me veo capaz de repartir vara en situaciones como la de Cata-

luña. No va conmigo. En casa quieren que sea profesor, pero yo prefería trabajar como preparador», afirma. De momento, mientras completa sus estudios, un deportista de primer nivel ya se ha puesto en sus manos: el también jugador de raspall Alfonso Moltó.

El resto de Barxeta es pilotari como él y ambos protagonizaron hace un par de semanas un hecho impensable en casi cualquier modalidad del deporte profesional: se entrenaron juntos para preparar la final de Liga en la que se enfrentaban. «Durante la semana lo llevé bien, pero el sábado por la tarde me entró un dolor de estómago que me duró hasta el domingo», confiesa. Canari llega a este Café en Pelayo acompañado de Elena, su novia.

El habla rápido y con el inconfun-

dible acento de la gente de Xeraco. La joven asiente en muchas de las afirmaciones del mitger y en algunas deja escapar una sonrisa cómplice.

«Ganar la Liga de raspall ha supuesto quitarme un peso de encima. Llevo diez años jugando y era el único que no la tenía. Mi novia sabe lo que padezco y las veces que llevo llorando a casa», afirma. «Yo iba a Pilota a l'Escola y cuando los niños preguntaban por el trofeo más importante que he ganado, me quedaba así...», señala sin completar la frase. «El trofeo está en la entrada de casa. Para que se vea. El otro día estuvimos con los amigos celebrándolo, de karaoke y haciéndonos fotos con él hasta las 6 de la mañana», desvela sonriente.

Tanto Moltó como Canari aseguran que el desenlace de la Liga han ganado Ian, él y Ricardet no ha

¿QUIÉN ES JOSÉ LUIS PLANES?

¿QUIÉN ES JOSÉ LUIS PLANES?

¿QUIÉN ES JOSÉ LUIS PLANES?

«Tengo la esperanza de que Moltó gane el Individual conmigo como preparador»

«¿Torneos open? No creo que lleguen, la pilota es distinta al tenis. Para saberlo hay que probarlo»

ro llegar a la final de Copa, y a ver si puedo ganar tres partidas del Individual. Yo ya me puedo retirar. Si me sale faena, sintiéndolo mucho tendré que dejarlo. No sería por 1.000 euros, pero si me llega una buena oferta en China o Dubai tendré que irme como Astorgano», desliza. Se refiere al preparador de pilotaris, como le conocen. A colación de esto, apunta que la vaqueta profesional está cambiando. «Hoy día todos tienen preparador y entrenan, si no es imposible aguantar el ritmo de las partidas», asegura.

Y más cambios que han de haber. «La pilota va por buen camino con todo lo que se está haciendo desde hace un tiempo y ahora con la Fundación. Antes te lesionabas y estabas meses sin ver un duro. Aún queda camino por recorrer, esto lo van a disfrutar los más jóvenes», afirma. Pese a ello, Canari proclama un consejo paternal que asegura corear también en el vestuario: «Hay chiquillos que por desgracia no estudian y por desgracia de la vaqueta no se puede vivir. De lo que ganamos debemos invertir en prepararnos».

Y admite también que los pilotaris han de adquirir destrezas para 'vender' su actividad. «Tenemos que aprender a hablar en público, por ejemplo ante la prensa. Yo veo a Puchol II ahora y hace cinco años en la carrera... Y la gente que tiene con él le ha enseñado», comenta. «Y también a mimar a los patrocinadores. Por ejemplo, Néstor va siempre bien vestido... hay que tener detalles con los espónsors, cuidar nuestras redes sociales... Todas esas cosas nos las enseñará el nuevo departamento de marketing de la Fundación, que antes de eso no había», señala. Sobre los cambios en la pilota, está expectante como todos los jugadores profesionales. A modo de epílogo, duda de la viabilidad de una de las novedades que parece que se probarán en un futuro próximo: los torneos Open. «No creo que lleguen, porque la pilota es distinta al tenis. Nos apuntaríamos siempre con los mismos equipos y el resto, ¿qué? Habría que poner alguna limitación según el ranking. Yo pienso que no funcionarían, pero para saberlo hay que probarlo», concluye Canari.

En la actualidad

Preparador físico: Desde hace unos meses trabaja con Moltó.

Mitger: Demarcación que ocupa en el raspall profesional.

Escuelas: Lleva una de pilota y otra de atletismo en Xeraco.

afectado a la relación entre ambos. «El viernes ya dijimos que pasara lo que pasara seguiríamos trabajando juntos», apunta el mitger. «Dejamos que se enfriara todo y el martes ya hablamos. Enseguida nos tenemos que poner a pegarnos mantas. Ya sabes que la prioridad de Alfonso es el Individual», añade. José Luis Planes está convencido de que el de Barxeta puede reinar de nuevo en su torneo fetiche. «No contemplamos otra opción... ¡que puede perder! Pero yo tengo la esperanza de que gane el mano a mano conmigo como preparador», proclama.

¿Y el Canari pilotari? «Ahora quie-

ver cuánto tardan los muchos amigos que tiene Emery en Valencia en decir que ahora la afición celebra ir terceros y hace unas temporadas al técnico vasco le recriminaba precisamente porque quedaba tercero. Y mucho ojo con esto que digo porque no va con Unai, va con los muchos amigos que ha dejado en Valencia que si fueran menos 'bocachandas' le harían un favor. Nada tienen que ver aquellos terceros puestos con el momentáneo tercer puesto actual por motivos que si acaso contaremos más adelante. Ahora toca saborear el instante y pasar la semana pensando en la posibilidad de ir al Camp Nou con la intención de dar la campanada. Es muy difícil porque el FC

Valors es un equipazo, pero sin presión por la clasificación y jugando directo y con las ideas claras, hasta que se demuestre lo contrario podemos pensar que es posible. Porque precisamente lo que más me gusta de este equipo es que ya es un equipo de autor, y además se ve a un kilómetro. Un

Bienvenidos al Valencia de Marcelino

equipo no se construye en unos meses por ello el espectacular arranque del Valencia en la primera vuelta tuvo puntos de irrealdad, era un Valencia muy goleador pero que recibía muchos goles. Evidentemente, que cosechara buenos resultados tan pronto ha hecho que la construcción de equipo sea más fácil, pero lo de ahora es otra cosa, es ya una tendencia y un sello evidente. Muy marcado. Marcelino ya tiene lo que quiere, un bloque que patea y muere en defensa, que juega directo y vertical en ataque, y unos futbolistas que creen en la causa y se entregan de forma solidaria. Hay cosas que



POR CARLOS BOSCH
@Carlos_bosch
Se ríen de mí porque soy diferente... y yo me río de ellos porque son todos iguales (KURT COBAIN)

por mucho que te las digan solo las comprendes si las experimentas, y eso les está pasando a los futbolistas del Valencia, que son plenamente conscientes de que el enorme el sacrificio al que les somete el entrenador da sus frutos. Ven que si trabajan mucho son mejores, y que si son mejores pueden tocar la gloria y ganar más dinero. ¡Eso es el fútbol para los profesionales! Ya saben en primera persona que con la libreta de Marcelino lo pueden tener. Ahora mismo, los jugadores del Valencia son los primeros que saborean esto. Siendo exagerado -o no-, creo que hasta pagarían para que la Liga durase 17 partidos más. ¡Quieren marchar! La prueba de todo es que termina el partido y Marcelino habla de que lo que están haciendo sus futbolistas es un milagro, y en cambio Rodrigo dice que no han jugado bien y que tienen que ser más atrevidos... Es la prueba de que están más convencidos de que el método Marcelino funciona en el propio Marcelino. Yo lo veo sustancial.



FELICIDAD El valencianismo saborea estos buenos momentos

Carlos de Genovés, campeón de la Liga Profesional d'Escala i Corda no se perdió el partido. La Peña El Pincha de Manises celebró San Vicente, y Javier Garrido se llevó un balón firmado por los jugadores del Valencia en el sorteo de la Peña del Facebook. ¡A disfrutar!



LA CLASIFICACIÓN
¿Dónde están Duro y Siro López?
Bueno, ya tenemos al Valencia por delante del Real Meseta en la clasificación. Dedicado a Siro López que ne la primera vuelta que al final de Liga el equipo de Zidane le sacaría 20 puntos al de Marcelino. ¿Y Alfredo Duro ya no hace la mona cortando naranjas?

GRANDE SERGIO GARCÍA
Para que vean que no estoy loco
Sergio García, el jugador de golf de Castellón: «El Marca y el As solo me ponen cuando hago algo malo y no cuando hago algo bueno. Es lo que es. La prensa, sobre todo la española, es flojita». Supongo que todos tenemos claro que si fuera madrileño lo tratarían diferente...

WWW.superdeporte.es

RECICLAMIENTO Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5% Dirección C/ Traiguers, 7 46014 Valencia Teléfono 96 3371818 FAX 96 3372045 eMail redaccion.superdeporte@epi.es, y atencioncliente.superdeporte@epi.es

mi milautomoviles.com
Avda. Camí Nou, 85 BENETUSSER-Valencia Tel. 963 11 26 11

SERVICIO MULTIMARCA Jeep, Liger, Micromover
TALLER TODAS LAS MARCAS MECÁNICA, PLANCHA Y PINTURA

ACABADOS LOUNGE, SPORT Y LOUNGE PREMIUM - OFERTA ESPECIAL VEHÍCULOS DE GERENCIA

FIAT 500 AÑO 2017 **7.998€**

FIAT 500 AÑO 2017 **8.698€**

FIAT 500 AÑO 2017 **159€** Desde 61mes

También con cambio automático
GARANTÍA OFICIAL FIAT. OFERTAS VINCULADAS A FINANPREVER

ACABADO PREMIUM CON TECHO PRACTICABLE Y LOCALIZADOR ANTIRROBO POR 9.698€

ACABADO PREMIUM CON TECHO PRACTICABLE Y LOCALIZADOR ANTIRROBO POR 9.698€

Opción PACK MULTIFUNCIÓN



Waldo tindrà, per fi, l'oportunitat d'acomiar-se de l'afició dins d'un trinquet. FUNDACIÓ

L'última parada de la màxima figura del raspall

Waldo s'acomiarà de l'afició de blanc el pròxim divendres a Piles

VALÈNCIA | M. C. MONTES

■ Ara sí, ja hi ha dia, hora i lloc: 13 d'abril, 23.30 h. Piles. Són molts els amants del raspall, i també de l'escalai corda, que destiyaven que eixa data no aplegara mai. El dia de veure per última vegada com a professional a Waldo Vila, una llegenda viva de la pilota valenciana. No només pels títols, que també, sinó per la seua elegància, per les seues maneres i per la passió amb què ha transmés l'estima per l'esport que sempre ha marcat les línies de la seua vida. Són raons suficients per a admirar a una persona que no ha sabut viure llluny de la disciplina de la vaqueta.

Un diumenge qualsevol, va nàixer la llegenda. Des que amb només 7 o 8 anys acompanyara per primera vegada a son pare, Pepe Vila, a veure una partida de raspall al trinquet del seu poble, Oliva, només va passar un dia fins que el xicotet Waldo, nascut a Antibes (França), demanara esparadráp per a entot-

llar-se les mans i començara a colpejar una pilota de badana. Amb el pas dels anys, l'esportista anà fent-se major, com a persona i com a pilotari. Canvia la de badana per eixos hui gallons que tanta màgia envolten, i va trobar en Paco Cabanes, el Genovés, un ídoli i un amic dels que es converteixen en família.

Veure'l anunciat en les partides del dia a dia era sinònim d'èxit assegurat al trinquet que acollirà l'enfrontament. Waldo portava aficionats pels recintes de la Safor, la Costera, i de totes aquelles comarques a les quals el raspall era la modalitat per excel·lència. L'any 2001, el rest d'Oliva va viure un romanç amb la modalitat de l'escalai corda. «Estrudiana a València i volia provar eixa modalitat. Però em va desmorallitar que tenia abans i vaig tornar al raspall». Reconeix també que «molta gent em va dir que no vaig tindre la suficient paciència». Però el desafi, i el seu treball i sacrifici, li

l'WALDO!
«Vaig anar, amb 7 o 8 anys, al trinquet d'Oliva per primera vegada, i al dia següent ja tenia un roll d'esparadráp i una pilota de badana a les mans»

«El Genovés ha sigut una de les persones que més m'ha influït. He tingut la sort de tindre'l com a ídoli, i també com a amic»

«L'última partida que vaig jugar com a professional, a Xeraco en 2015, no la vaig acabar perquè em vaig lesionar, i tenia una punxa clavada»

LA PISSARRA

● DILLUNS 9 D'ABRIL ● 18.30
● TRINQUET DE XERACO
● Girard i Lonja
● Montaner i Gahr
● DIMARTS 10 D'ABRIL ● 18.00
● TRINQUET DE MISSAMAGRELL
● Genovés II i Felix
● Pere Roc II i Tomàs II
● DIMARTS 10 D'ABRIL ● 18.30
● TRINQUET D'OLIVA
● Vercher i Brisca
● Vercher i Cabrer
● DIMARTS 10 D'ABRIL ● 18.30
● TRINQUET DE LA LLOSA DE BONES
● Moncho i Ricardet
● Bradenes i Roberto

FINAL DE TRAJECTE

13 d'abril, 23.30 hores
Al trinquet Ciscar de Piles, localitat on ha fixat la seua residència, Waldo formarà parella amb Pau per enfrontar-se a Vercher i Punxa, en la que serà la seua última partida de blanc.

tenia preparada una fructuosa carrera en la modalitat a la qual va regnar durant molts anys.
Si s'ha de posar un xicotet però a l'home que va aconseguir batre rècords, amb un total de deu individuals, no caldria posar-li'l a ell, sinó a les lesions que al llarg de la seua carrera professional van tractar de frenar-lo. Però ningúna va llevar-les il·lusions per continuar endavant. Ni les recomanacions dels metges, que aconsellaven posar fi a la pràctica esportiva, ho van aconseguir, però els anys passen.
«Quan em van proposar les fetes de Piles jugar la partida, els vaig dir que no perquè no estic en condicions per a jugar a nivell professional. Però saben que si m'ho plantejaven com a una oportunitat per a despendir-me, anava a acceptar». Jugarà amb Pau, contra Vercher i Punxa. «Ja els he dit que vagen amb compte i no es passen amb mi», bromreja. Tres joves molt vinculats a Piles, que de ben segur l'admiren tant com ell admira la proucció que tenen.
Els trinquets no deixaran de veure a Waldo, qui està al capdavant de la gestió esportiva de la Fundació per la Pilota Valenciana. Però és moment ara d'acomiarar com toca, sobre les lloses del trinquet, a un pilotari que s'arreglarà les mans per última vegada com a professional el pròxim dia 13 d'abril.

PEDRO VALERO VALENCIA

► **Com són els primers dies després de la retirada?**

► Et telefona més gent. Aficionats, familiars, amics, gent de la pilota... T'agraeixen el que has fet en la teua carrera esportiva i algú estava enfadat i perquè no entenia per què ho he fet.

► **I per què ho deixas?**

► Són molts anys. Estava jugant a bon nivell i disfrutant, però poc de temps. Fas comptes i, de dotze mesos de l'any, et passes més temps lesionat o recuperant que del que estàs bé. Per a disfrutar tres mesos has de passar moltes penúries. I per ahí ve la decisió.

► **No ha dubtat?**

► Res. La decisió és ferma i portava temps pensant-la. No he dubtat. Per aixòestic content, perquè és un pas important, un canvi de vida i és millor que siga així.

► **Han influït molt les lesions?**

► Si no jugues a bon nivell et lesionses menys, però també disfrutes menys. Hi ha jugadors que baixen el nivell estant més anys, però quan estàs en el més alt sempre vols seguir ahí. Si no, et vas desgastant. Jo m'he basat molt en el físic i, per això, he tingut més sobrecàrregues i lesions. En poc més de 20 anys de carrera ha patit del creuat del genoll i d'un despreniment del bíceps, amb dos quiròfans. No està gens mal.

► **Entre les lesions i les distàncies geogràfiques pel fet de viure a Petrer, la seua carrera esportiva ha sigut una lluita constant contra les adversitats...**

► Tots em deien «no, no, no» i jo responia «sí, sí, sí». M'agrada posar-me objectius per complir-los, si no, no arribes a cap lloc.

► **Què s'emporta de la pilota?**

► Les persones que he conegut. Tinc la meua família, però he fet altra parella. Ahí estan Paco Amores (impulsor de la pilota a Petrer), Paco Genovés, Maria Luisa, José Genovés... Els companys com Dani, León, Sarasol II... Però també els aficionats i les seues mostres d'estima. M'emporte tota eixa família.

► **Amb quin moment es queda?**

► L'individual sempre ha estat el més especial. Va ser una dedicatòria. Era una aposta que havia fet amb mon pare, que va fallar molt prompte. Un dia el vaig prometre



Miguel es va proclamar campió de l'individual d'escala i corda en 2010. F. CALABRUSO/SD

MIGUEL

«Abans que faltara, vaig prometre a mon pare que guanyaria l'Individual»

Miguel González Marín (Petrer, 38 anys) es retira de la pilota amb el privilegi de ser, fins ara, l'únic jugador d'escala i corda de la província d'Alacant capaç de guanyar el mà a mà. «El xiquet de Petrer» se'n va amb la promesa complida

Francés té qualitats impròpies de la seua edat. Juga amb un temple i una seguretat...»

«Alguns jugadors em tiraven en cara ser massa seriós, però per això m'han respectat sempre»

que guanyaria l'Individual. Era una promesa que tenia molts anys i vaig tindre el plaer de poder complir-la. El vaig guanyar per ell, per mi, per tota la família. La primera final la vaig jugar en 2004 i no ho vaig aconseguir fins el 2010. Agraïsc molt haver tingut l'oportunitat de guanyar-lo. Sense dubte, és el moment més bonic.

► **És l'únic jugador de la província d'Alacant que ho ha aconseguit fins ara...**

► La revolució de jugadors d'escalai corda que hi ha a Alacant ara no existia abans. Estava Felhu, Tato i algun mitger més, però ells no hi havia cap. Vaig tindre eixa sort, supose que després de



Miguel, amb el seu company i amic, Genovés II. LEVANTE-EMV

la llavor de les escoles, dels municipis, de la Federació... Ara venen jugadors com Pere Roc II, Francés, Ferrer, Giner de Muria i més que em deixen. Tots amb molt bones perspectives. Així que algú guanyarà, en breu, l'Individual.

► **Francés és el seu hereu?**

► Francés té qualificats per a parar un tren, impròpies de la seua edat. Amb 21 anys juga amb un temple i una seguretat... A la meua generació ens callia jugar moltes partides per cuallar-nos i els d'ara ho fan amb menys partides. Ell juga de totes les maneres. Li faltava un poc de força, però està agatant-la.

► **Ha calculat quantes hores ha fet en el cotxe viatjant de trinquet en trinquet?**

► Buf! Abans de Valner jugàvem una barbaritat de partides. Un mínim de quatre a la setmana. Si vas multiplicant els quilòmetres...

► **Amb qui ha compartit tots els xocs moments a la carretera?**

► Fins el 1999 amb mon pare, però va fallar sense poder disfrutar de l'època més exitosa. Després amb Paco Amores i també jugadors de la zona. He fet molts «transbordaments» amb els companys de Genovés. Pigat II, Sarasol II, Genovés II... Anàvem junts.

► **Quin record voldria deixar en els companys del vestidor?**

► Mon pare sempre em deia que havia de ser seriós. Alguns jugadors em tiraven cara tindre un caràcter massa seriós. Però, crec que per això sempre m'han respectat als trinquets. Sempre he volgut posar serietat en la pilota, perquè era el meu treball.

► **Quins pilotaris jugarien la partida de la seua vida?**

► Hi ha una partida que he jugat un fúm de vegades i, casualment, en les temporades que millor vaig estar. Era la de Genovés II i Sarasol II contra Dani i jo. José té unes condicions fabuloses, amb més força que jo, amb una pilotada molt llarga. Per a guanyar-lo havia de fer la partida molt dura, canviar-lo. Era com un gerrà per a mi, però ens matàvem al trinquet. Era una barreja de sensacions molt estranya. Com a companys, he tingut de molt bons, però amb Dani tenia una química molt especial. No havíem de parlar, ens miràvem i sabíem com jugar. Era molt especial.

► **Canviaria algun dels seus titols per a que Genovés II guanyara un Individual?**

► Sí, clar. Ell ja el té en part. L'Individual és tot. Guanyar-lo suposa estar bé els 365 dies de l'any, perquè eres el campió. José ha estat molts anys jugant com el número u. No tenia el trofeu, però exercia eixe paper de número u.

► **Ara que la deixas, creu que la pilota professional va a més?**

► Esperem que sí. La Fundació està ja en marxa i la idea és que tot millore, com ho ha fet la part dels aficionats. Això ha de notar-se en el món professional pel bé de tots. Jo seguiré anant al trinquet.

► **I ara que farà?**

► Estic preparant les oposicions per al Consorci Provincial de Bombers de València.